
ENERGIZACION

Una opción de desarrollo energético descentralizado

Alfredo Oliveros

TRADICIONALMENTE, y en particular en época de elecciones, los gobiernos de turno (y candidatos) ofrecen «electrificar» extendiendo redes eléctricas o instalando grupos estacionarios para resolver los problemas energéticos en muchas poblaciones del interior del país, sin analizar que existen mejores opciones. Esta predisposición se expresa luego en prácticas que no han dejado una experiencia satisfactoria en nuestros países (Park, 1988; Oliveros, 1991; Clave, 1988; ITDG, 1988).

Una vez adoptada esta modalidad, la experiencia demuestra que durante los primeros años el crecimiento de la demanda en la población atendida es grande, pero luego de unos años disminuye hasta volverse en un decremento, dejando una gran frustración en la población.

Otro es el caso en el que se provee de energía térmica con hidrocarburos, como sucede en hotelería e industria, quemando energéticos que la naturaleza tardó millones de años en formar.

En el presente trabajo se presenta un procedimiento alternativo a la electrificación basado en el uso